



Ensayo

Nombre del Alumno: Esmeralda Velázquez de la Cruz.

Nombre del tema: Modelos y teorías.

Parcial: 2 parcial

Nombre de la Materia: Fundamentos de enfermería II

Nombre del profesor: Marcos Jhodany Argüello Gálvez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería.

Cuatrimestre: segundo cuatrimestre.

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de febrero 2025

VIRGINIA HENDERSON

La Teoría y modelo de Virginia Henderson es fundamental en el campo de la enfermería, ya que proporciona un marco teórico que guía la práctica de los profesionales en esta disciplina. Henderson, conocida como la primera dama de la enfermería, enfatiza la importancia de satisfacer las necesidades humanas, definidas como acciones esenciales para lograr una vida saludable y digna.

Virginia Henderson es considerada una de las enfermeras más influyentes del siglo XX, su teoría y modelo de enfermería, conocidos como el “Modelo de las 14 Necesidades Básicas”, han tenido un impacto significativo en la práctica y la educación en enfermería.

La evolución de la enfermería ha contribuido al desarrollo de filosofías y teorías, que han perfeccionado los conocimientos necesarios para mejorar la práctica diaria mediante el control de los fenómenos que son válidos no solo para la enfermería, sino también para otras especialidades. Su conocimiento da autonomía e identidad profesional tanto para la formación como para la investigación. El ejercicio de la enfermería es complejo, dinámico y responde a las necesidades del paciente y de los sistemas de atención sanitaria en evolución.

Su teoría se centra en el entorno y brinda especial interés a cinco factores para asegurar la higiene de las casas así como aire puro, agua pura, alcantarillado eficaz, limpieza y luz. También decía que enfermería debía atender, además de los factores anteriores, el calor, el silencio y la dieta, que el ambiente más seguro para un paciente es una ventana abierta y una buena fuente de calor, salvo en el caso de temperaturas extremas. También considera que las enfermeras deben velar por el enfermo y su entorno.

Los modelos más representativos son hildegerde peplau, callista Roy

- La teoría de Virginia Henderson define la función de la enfermería en base a la valoración de las necesidades del paciente.
- El modelo de Virginia Henderson es un método de suplencia o ayuda, que parte del concepto de las necesidades humanas.

El enfoque de Virginia ha sido de gran utilidad para explicar la importancia de la independencia de la rama de la enfermería respecto a las áreas de sanidad ya que decía que era un servicio para brindarles atención a las personas las 24 horas del día y darle una buena atención a los pacientes.

Dorothea orem

La Teoría de la Autocuidado de Orem se basa en la idea de que las personas tienen la capacidad y la responsabilidad de cuidar de sí mismas y de sus familias.

1. Necesidades universales de autocuidado: son necesidades comunes a todas las personas, como la alimentación, el descanso y la higiene.
2. Necesidades de autocuidado relacionadas con la salud: son necesidades que surgen en respuesta a problemas de salud o enfermedades.
3. Necesidades de autocuidado relacionadas con el desarrollo: son necesidades que surgen en respuesta a cambios en la vida, como el crecimiento y el desarrollo.

Estableció la teoría del déficit de autocuidado como un modelo general compuesto por tres teorías relacionadas entre sí. La teoría del autocuidado, la teoría del déficit de autocuidado y la teoría de los sistemas de enfermería, como un marco de referencia para la práctica, la educación y la gestión de la enfermería.

Dorothea Orem definió los siguientes conceptos meta paradigmáticos: Persona: concibe al ser humano como un organismo biológico, racional y pensante. Como un todo integral dinámico con capacidad para conocerse, utilizar las ideas, las palabras y los símbolos para pensar, comunicar y guiar sus esfuerzos, capacidad de reflexionar sobre su propia experiencia y hechos colaterales a fin de llevar a cabo acciones

De autocuidado dependiente.

Salud: la salud es un estado que para la persona significa cosas diferentes en sus distintos componentes. Significa integridad física, estructural y funcional; ausencia de defecto que implique deterioro de la persona; desarrollo progresivo e integrado del ser humano como una unidad individual, acercándose a niveles de integración cada vez

más altos. Por tanto lo considera como la percepción del bienestar que tiene una persona.

Enfermería: servicio humano, que se presta cuando la persona no puede cuidarse por sí misma para mantener la salud, la vida y el bienestar, por tanto es proporcionar a las personas y/o grupos asistencia directa en su autocuidado, según sus requerimientos, debido a las incapacidades que vienen dadas por sus situaciones personales.

A partir de la Teorías de enfermería y del Cuidado, se han brindado enfoques teóricos y Metodológicos en los que se sustentan la práctica y la investigación en el campo del cuidado de enfermería. El modelo de Dorothea Orem, es considerado entre las teorías científicas de la Enfermería más completas